



HAMOIS - PORTRAIT

# Valérie Warzée, mayeure sans forcer

Députée sans l'avoir programmé, elle va bientôt diriger Hamois sans avoir insisté pour être bourgmestre

**A**près 18 ans avec Luc Jadot, Hamois aura bientôt un nouveau visage à sa tête et il sera féminin ! Retour sur le parcours politique de Valérie Warzée-Caverenne, échevine, députée, puis bourgmestre.

« Si vous m'aviez dit il y a douze ans que je serais échevine, puis députée, puis bourgmestre d'Hamois, je n'y aurais pas cru ». En effet, tout s'est enchaîné sans tarder pour Valérie Warzée. Prof de math de formation, elle a d'abord travaillé des années avec son mari dans leur exploitation agricole, puis comme responsable commerciale pour une PME. Ce n'est qu'en 2006 qu'elle s'est lancée en politique dans la commune de Hamois, à la demande du bourgmestre. « J'étais pas mal impliquée dans l'associatif, dans le comité de la maison de village, celui de l'école, etc. Et donc Luc Jadot m'a demandé si ça m'intéressait de m'investir dans la commune. »

## ÉCHEVINE À TEMPS PLEIN

Dès sa première participation à un scrutin avec la liste Ensemble 2006, Valérie a été élue échevine. « C'était vraiment une grande chance. Avec Pierre-Henri Roland, c'était notre première élection et nous avons tous les deux rejoint le collège. » Avec un mari indépendant et 3 enfants, elle choisit de quitter son emploi et de se consacrer totalement à son mandat. De par sa formation, on lui attribue notamment l'Enseignement. « J'étais très motivée, j'avais plein d'idées et de projets. Du coup, parfois Luc Jadot devait me modérer un peu en disant qu'il fallait aussi penser au budget ! », se souvient Valérie en riant. Cela lui permet de siéger égale-

ment au Conseil de l'Enseignement des Communes et des Provinces, où elle est représentée au MR.

« Ensuite en 2009, Willy Bousuis me propose de le rejoindre sur la liste MR à la Région, en tant que suppléante. » En 2010, Sabine Laruelle fait de même pour les élections fédérales. Mais fin 2011, après la crise politique belge, un gouvernement est formé et Laruelle devient ministre.

## D'ÉCHEVINE À DÉPUTÉE

« Les négociations prennent fin et du jour au lendemain, je me retrouve donc députée fédérale. Je me dis « Qu'est-ce qui se passe ? » Quand on est suppléant, on n'imagine pas forcément qu'on aura la chance de siéger dans un parlement. » Le scénario se reproduit en 2014. Cette fois, c'est François Bellot qui vient la chercher et lui demande d'être suppléante sur la liste MR à la Région. Rebelote, Avril 2016, ce dernier est nommé ministre. Valérie Warzée devient donc

députée régionale, poste qu'elle occupe toujours actuellement.

« À chaque fois, quelqu'un est venu me chercher et je finis par être élue ou siéger. » Là encore, elle est très attentive au domaine de l'Enseignement et a à cœur de défendre les petites écoles de village. « Quand on se retrouve dans certaines commissions, on se souvient que la réalité est très différente dans les milieux ruraux que dans les villes, mais qu'un même texte est adopté pour les deux. Quand il n'y a pas de personnes provenant de petites communes à la table, on peut vite être oubliés. »

## ENSEMBLE EN 2018

Pendant ce temps, Valérie Warzée est élue échevine à nouveau en 2012. Empêchée de son rôle scabinal depuis 4 ans, elle s'est représentée avec son groupe aux élections d'octobre, mais sans Luc Jadot pour la première fois. « Ensemble est un groupe soudé, il était logique qu'on continue comme ça, même sans Luc qui était le champion des voix de la commune. Mais il y avait tout de même ce petit doute : comment est-ce que la population allait réagir à ce départ ? » Pierre-Henri Roland et elle étaient au coude à coude derrière leur bourgmestre il y a 6 ans. Ils ont donc été nommés en toute logique aux 1ère et 2e places de la liste. Aucun des deux n'était plus candidat bourgmestre que l'autre. « Je savais que je pouvais être élue avec cette place. Si je voulais rester députée, j'aurais pu choisir d'être dernière. »

Dimanche 14 au soir, Valérie, ses colistiers et leurs supporters étaient réunis à la salle d'Empinne. « Quand on a appris qu'on maintenait notre nombre de sièges, mais qu'en plus, on en remportait un de plus, c'était déjà gagné pour notre groupe. » Tard dans la soirée, les voix de préférences tombent enfin et Valérie Warzée devient la future bourgmestre de Hamois, sans jamais avoir spécialement fait campagne pour cela.

« J'étais évidemment très heureuse de remporter ces élections, mais nous travaillons tellement en collaboration tous ensemble que si Pierre-Henri était élu et moi échevine, ça aurait été tout aussi bien ! » La fête a été sage jusque minuit-1h du matin.

« Nous sommes vraiment un groupe de personnes très impliquées dans la commune », conclut-elle.

« Je suis très heureuse de pouvoir continuer à m'investir et assumer des responsabilités avec eux à Hamois, où il fait si bon vivre. »



© VL

## Le Collège communal d'Hamois est connu

Ce jeudi, la composition du nouveau Collège de Hamois a été révélée. Valérie Warzée - Caverenne, nouvelle bourgmestre, sera en charge, entre autres des Finances et des Synergies. Pierre-Henri Roland remplace comme 1<sup>er</sup> échevin. Il aura 13 attributions dont le PC-DR, les Sports, le Tourisme, la Culture, l'Emploi, le Développement économique et la Communication. Pascal Lecerq est également de retour et s'occupera lui de tout ce qui touche à l'Enseignement et l'Enfance, mais également de

la Santé et de l'Intégration. Ensuite deux nouveaux venus. David Jadot, 36 ans, de Hamois, s'occupera de tout ce qui touche à la construction : Urbanisme, Aménagement, Patrimoine, Logement, Développement Durable et Energie. Ensuite, Cédric Bertrand, 41 ans, prend en charge les Travaux, la Propreté Publique, et la Mobilité notamment. Enfin, l'échevine Françoise Dawance-Gérard devient présidente du CPAS, mais garde d'autres compétences dont les Affaires sociales et l'Agriculture. ●



### Portrait

### Fiche descriptive

**Valérie Warzée**  
BOURGMESTRE DE HAMOIS

### Âge

47 ans

### Études

Agrégée de l'Enseignement Secondaire Inférieur en mathématiques et sciences économiques

### Profession

Députée MR au parlement de la Fédération Wallonie-Bruxelles

### Début en Politique

2006

### Nombre de voix obtenues

1.280

### Hobby

Le ski, le chant choral, la lecture et les concerts.

### État Civil

Mariée et trois enfants : Valentine, 24 ans, Juliette 21 ans et Loup, 16 ans.

BASTIEN MERTENS

Dès sa première participation à un scrutin avec la liste Ensemble 2006, Valérie est élue échevine. © Vincent Lorent

